

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO 5.

Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las inserciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Mayo, Septiembre ó Diciembre.—El número 10 cents.—Precio de suscripción, 60.

AÑO XXX

MIÉRCOLES 26 DE OCTUBRE DE 1887

N.º 9 264

SOBREESTANTES DE OBRAS PÚBLICAS

Preparación completa para la inmediata convocatoria POR D. ANTONIO SAURA VELASCO AYUDANTE DE OBRAS PÚBLICAS Santa Quiteria, 13 10-9

NARANJA SIN PIÑÓN

Exclusiva en la clase de embarque y superior calidad. Huertos de la Torre de Senlis en Alquerías. Encargado: Antonio Saquero.

LA MADRILEÑA

57, Platería, 57. Ramilletes, Chocolates, Dulces para refrescos, Pastas madrileñas, Bombones y Grajes, Conservas, Botas y Regatos, Cafés, tes y licores, Bizcochos fantasía, Caramelos, Peladillas de Alcoy, Celletas.

ALMACEN DE CARBÓN

PLAZA DE SAN AGUSTIN, NUM. 15 Servicio á domicilio. Carbón superior de encina, limpio en seras 6 rs arroba. Carbón fuerte de cepa, limpio en seras, 5 1/2 rs. id. Carbón de pino en jabegones, 18 reales quintal. Venta por menor, 14 céntimos de peseta kilo en almacén. Con el carbón de encina y cepa se acompaña romero para encender. Se reciben avisos: Calle de Sta. Isabel, núm. 8, almacén de ultramarinos. Calle de San Nicolás, núm. 23, tienda de ultramarinos. Calle de la Alameda, núm. 6, cafetería. NOTA.—Se vende leña de se vería á 2 rs. arroba. 13-10

LA PAZ DE MURCIA

SUSCRICIÓN á favor de los enfermos pobres de Cartagena. Ptas. Cts. SUMA anterior. . . 365 50 Continúa abierta.

De conformidad con lo que escribimos el sábado último, en contestación á «Las Provincias», ha traído la «Gaceta» del domingo una real orden, fechada el 21 del actual, reglamentando la fabricación de embutidos y cuya primera disposición dice así: «La matanza de reses para la fabricación de embutidos y conservas de carnes habrá de sujetarse á lo prescrito en la real orden de 9 de Octubre de 1883.»

Nuestro colega se callará como se ha callado á lo otro, convencido de que no puede vencerlos. Ayer recibimos una citación de la Secretaría de la Cámara de Comercio para un asunto urgentísimo. Como nos otros no hemos aceptado el pertenecer á una corporación que no se ha constituido en la forma prevenida en el decreto que las creó, y como vemos que además, sin duda por ese vicio de constitución, no tiene vida ni da muestras de ser útil aquí, no asistimos ni sabemos si llegó á haber reunión.

De la revista del «Eco de Cartagena» copiamos las líneas que siguen: «Todo lo que hemos relatado ha servido de lazo de unión entre las dos ciudades; pero que desde hoy para siempre será destructible. Cartagena ha encontrado como esperaba una hermana cariñosa en Murcia, Murcia tendrá siempre una hermana cariñosa en Cartagena.»

De la de «El Mediterráneo» tomamos este final: «De hoy más, Cartagena y Murcia no son ya dos poblaciones hermanas, sino como una población misma que, tendida desde las riberas del Segura hasta las orillas del Mediterráneo, late al unísono, lo mismo en comunidad de aspiraciones que en comunidad de afectos ¡Predigioso privilegio de la Caridad!»

De los médicos que con la mayor asiduidad é interés, se hallan á la cabecera del enfermo, nuestro amigo Sr. Pérez Castro, el que se halla mejor, si bien todavía no ha desaparecido esa gravedad que entraña una edad tan avanzada. Reciban los Sres. Andreu y Aspe, que son los facultativos á que nos referimos, la expresión de nuestra gratitud, por el acierto y discreción con que están procediendo en el tratamiento de un octogenario. A nuestro compñero Sr. Lumeras, que todavía se halla enfermo, le felicitamos por la mejoría que ha experimentado su señorío, deseando continúe recibiendo noticias satisfactorias, pues somos muchos los que nos interesamos por la salud del uno y tranquilidad del otro.

Leemos en «El Criterio»: «La Paz que tantas veces ha puesto el grito en el cielo cuando ha leído letreos de cierta clase, ¡qué diría si hubiera vis-

to uno que dice: ARROPE A 4 PE- RROS GOLDO!»

¡Qué palabra le gusta más, la última ó la penúltima? Gustarnos no nos gusta más que la primera, pero á quien debe nuestro colega, mejor que á nosotros, dirigir la pregunta es á nuestro común amigo don Manuel Fernández para que la traslade á sus subordinados.

A LA EXCMA. SEÑORA D. SOLEDAD MÉRERA DE PAGAN

Una limosna pidiendo, para mitigar la pena de los que se están muriendo de hambre y fiebre en Cartagena

salistas á ese procelio, como un ángel de bondad haciendo brillar tu genio en bien de la caridad,

Y como la fiesta aquella de lágrimas se nutría no, dijo allí tu alma bella todo el dolor que sentía.

Artista de corazón, nos hiciste arrebatar con tu ardiente inspiración que no es fácil olvidar.

Y al apagarse los sonos del aplauso atonador de un coro de bendiciones se elevó al cielo el rumor. Rodolfo Medina

LAZO DE AMOR.

Bien venidos, bien venidos los hijos de Cartagena, que á sus hermanos de Murcia en ardiente abrazo estrechan. Bien venidos á este suelo que es cuna de la nobleza y donde entre bellas flores la hermosa virtud se alberga.

Hoy un lazo de amor puro, que las almas encadena, á las dos ciudades une como de cariño en prueba. Y mil latidos ardientes dentro del pecho resuenan, y lágrimas de alegría desde las pupilas ruedan.

Luzcan sus gracias y encantos aquí en la murciana tierra las hijas de la Sultana que el mar acaricia y besa. Espumas del mar y flores naidas por siempre crezcan, y broten de ellas la dicha que tanto al hombre ensajena. Y con letras de oro y fuego en el corazón impresas, quede enlazado al de Murcia el nombre de Cartagena 23 de Octubre de 1887.

Soneto.

Nobles hijas de Murcia y Cartagena que siendo de virtudes fiel modelo por conseguir al pobre algún consuelo con valeroso pié pisais la escena; Seguid la senda de primores llena que satisface vuestro santo anhelo ¡hay delicia mayor en este suelo que mirar del misero la pena! Nosotros de vuestra obra admiradores cogidas en la margen del Segura sembramos vuestras huellas hoy de florimágenes de amor y de ternura, (res,) y por colmo de dichas y favores os bendice el Señor desde la altura.

23 Octubre, 87.

LAS CARTAGENERAS Á LAS MURCIANAS.

DESPEDIDA. (1) Somos las hijas del mar que á las hijas de las flores hemos venido á buscar, para reunir y formar un coro de ruidos flores.

Que allá entre la azul marina, en cuyas ondas de plata nuestra patria se reclina, hay una fiebre que mata, que lentamente asesina.

Y es allí tanto el gemido y allí el infortunio es tanto, que nos hemos decidido á aliviar con nuestro canto la suerte del desvalido.

Por eso errantes viajeras como las aves cantoras, dejamos nuestras riberas por este edén de palmeras y estas vegas seductoras, y vinimos, y al llegar anhelando los dolores de los nuestros remediar, santas hijas de las flores. no quisisteis ayudar.

Y unimos nuestros cantares, rumor de marinas ondas y susurro de azahares, ledo gemir de las frondas y murmullo de los mares.

Suspiro de Cartagena, de Murcia canto de amor; concierto en que unido suena, el canto de la sirena al silbo del ruiseñor.

Mañana fuerza es volver á nuestras ondas lejanas y á los nuestros socorrer. Hoy queremos devolver el beso á nuestras hermanas!

En nombre del desgraciado, á quien la fiebre enemiga

tiene en el lecho postrado, y á quien habeis remediado... Hermanas, ¡quios os bendiga! Y pues es fuerza dejar este edén de los amores, nunca llegueis á olvidar, santas hijas de las flores, á las hijas de la mar!

SEMBLANZAS

dedicadas por «El Eco de Cartagena», á las señoritas murcianas que tomaron parte en

LA GRAN VIA

MARIA PAGÁN

(Calle de la Montería).

Morena de ojos rasgados gentil cual la esbelta palma, en sus labios sonrosados se quedan aprisionados siempre, el corazón y el alma. Y al verla tan hechicera, decimos como un autor de fama imprecadera, ¡es mucha calle, Señor, la calle de la Montería!

CATALINA PÉREZ

(Calle del Clavel.)

Es emblema de belleza el clavel, en el vergel: por tu gracia y gentileza eres el mejor clavel que dió á luz naturaleza. (Se continuará.)

NOTICIAS

El abono abierto por la compañía dramática, empezará el sábado y terminará el martes de carnaval: su pago se hará en plazos de 15 funciones adelantadas. Los precios son bastante económicos. A los abonados anteriormente se les reservan hasta el sábado sus localidades. El que estando abonado no quiera continuar hasta el fin, viene obligado á reintegrar á la empresa de la bonificación que esta hace á los abonados por cada función de las que se hayan verificado. La entrada general costará 50 céntimos.

Empresa formada por actores interesados en que el público esté contento, ya por la ejecución como por la elección de obras y variación de los espectáculos y baratura en los precios, hace prometer una buena temporada. Nuestro revistero Pandolfini nos ha olvidado y esto nos obliga á decir dos palabras sobre la corrida del domingo aunque sin competencia para ello, pero haciéndonos intérpretes del público. Espectáculos como el del domingo son de los que agradan á los aficionados: el ganado fué bueno y hubo un tercer buey que hizo mas que algunos toros. Valladolid estuvo muy bien en el primero, bastante regular en el tercero y mediano en el segundo, dejando muy complacido al público y dispuesto esta á verle en la corrida del domingo para la cual también está ajustado. Lo demás de la corrida no desagradó y si bien la fiesta del domingo quitó no poca concurrencia, sin embargo la plaza estuvo animada.

Ha salido para Madrid, el director del periódico «El Mundo», nuestro paisano y amigo D. Juan López Parra.

Se halla en Alguazas, donde pasará unos días con su familia y después marchará á Madrid, nuestro amigo D. Pascual María Massa.

Contribuciones. Días de cobranza que se han cortos pondido á los partidos de la 5.ª agrupación para el cobro del 2.º trimestre del presente año.

Matanza, 2 y 3 de Noviembre.—Santomera, 3, 4, 5 y 6.—Esparragal, 7, 8, 9 y 10.—Flota, 11 y 12.—Monteagudo, 14, 15, 16 y 17.—Tocinos, 18, 19, 20 y 21.

Murcia 25 de Octubre de 1887.—El Recaudador, Juan Guirao.

La Diputación provincial ha concedido licencia para salir de la Casa de Misericordia á nueve individuos de la banda de música que lo han solicitado.

Hemos recibido oportunamente el manifiesto que el comité provincial y locales del partido republicano federal organico de la provincia han dirigido á sus correligionarios.

Según se nos ha dicho ha salido para Mula á tomar baños, nuestro colaborador Sr. D. José María Rodríguez Gabalón.

También ha salido para Madrid nuestro amigo el Sr. Aceña, fiel que ha sido del impuesto de consumos en Murcia.

Han sido desestimadas por esta Delegación de Hacienda las reclamacio-

nes contra las cuotas que les han sido impuestas en el encabezamiento del impuesto de consumos de Fuenteálamo á D. José Beida y D. Benito Fernández.

La guardia civil ha hecho una buena recogida de armas en San Antón (Cartageno).

El número de individuos á quienes se les ha ocupado esta clase de útiles, ha ascendido á 20.

En Sucina por el mismo benemérito cuerpo, ha sido detenido un pájaro, es decir un sujeto, al cual se le atribuyen varios robos.

Los artistas que forman el cuadro dramático de la compañía que ha de comenzar á actuar el 29 del presente en nuestro Romea llegaron ayer á esta población.

Hoy debe haberse visto en esta Audiencia de lo criminal una causa procedente del Juzgado de S. Juan, por el delito de lesiones.

El letrado D. Juan Vega es el abogado que defiende al reo.

Los herederos del soldado fallecido en la Habana, Eugenio Gálvez Egea, pueden dirigirse á las oficinas de la Caja general de Ultramar en Madrid, á reclamar 61 pesos 499 céntimos, que pertenecían al difunto. Así lo participa la autoridad militar de la Habana á este Ayuntamiento.

Ayer fueron enterrados en el cementerio de Nuestro Padre Jesús de esta capital, los cadáveres de 3 parvulos y 8 adultos.

En la sesión ateneísta del Casino continuó anoche la discusión sobre la belleza, por los Sres. D. Agustín Abril y D. Antonio Hernández Almansa, estando ambos oradores á gran altura.

Encuétrase en esta capital, nuestro distinguido y particular amigo el Excmo. Sr. D. Juan Tamayo y Conde.

El Sr. Tamayo regresará á su casa de Moratalla próximamente.

Mañana tarde á las 4 celebra junta directiva la de la Cofradía de la Preciosísima Sangre en la iglesia de Nuestra Sra. del Carmen.

El 28 se celebrará subasta de fincas rústicas y urbanas de bienes nacionales de mayor y menor cuantía, que radican en Caravaca y en Moratalla.

Damos las gracias á nuestro colega «El Criterio» por su felicitación y quedamos á la recíproca.

A pesar de los ejemplares que regalamos de nuestro número del domingo, hemos vendido muchos y de Cartagena nos hacen pedidos.

Desde hoy queda establecido en la plaza de Belluga un servicio de carruajes para ida y vuelta al Teatro «Amigos del Porvenir»; al efecto, quedan situadas taquillas en el establecimiento de Marcos, en donde pueden adquirirse localidades para el expresado coliseo por los precios últimamente anunciados, y además billetes para el carruaje por el módico precio de 15 céntimos el de ida y 25 céntimos el de ida y vuelta.

La hora de partida de los carruajes será á las ocho en punto, y la de regreso á los 10 minutos de terminada la función, trascurridos estos, no habrá derecho á reclamaciones.

Las personas predisuestas á los sabalones, deberán precaverse con anticipación, y no esperar á que sea demasiado tarde para recurrir á los remedios. En todo caso, mas vale prevenir que castigar.

Úntense las manos con pomada alcaforada al acostarse; ésta es una excelente medicina preventiva contra los sabalones, y sobre todo, contra las grietas; ablanda y suaviza el cutis é impide la sequedad de la epidermis, que es toda la causa del mal.

Debido sin duda al temor de que pueda propagarse á esta ciudad la viruela que existe en algunos pueblos de la provincia, es cada vez mayor el número de niños que se llevan á vacunar al Instituto de vacunación, sobre todo los días en que se inocula la linta directamente de la ternera. También se están revacunando muchas señoritas que prefieren las pequeñas molestias de tan sencilla operación al horror de quedarse pintadas, con las huellas de tan terrible enfermedad.

En Salamanca se están revacunando hasta las personas ancianas como preservativo varioloso.

En la noche del sábado fué robada la carpintería de la calle de Lucas, junto al Hospital.

Los ladrones entraron sin fractura la puerta, y se llevaron algunas herramientas y unos cuartos que encontraron sobre una leja.

En la madrugada del domingo hubo un pequeño incendio en el departamento de locos del Hospital de San Juan de Dios.

El incendio fué sofocado á los pocos momentos por los empleados del establecimiento quienes avisaron varios jóvenes que iban en el encierro del ganado que se había lidiado el domingo, y vieron el fuego desde el paseo de Gray. Afortunadamente no hubo gran pérdida.

La estadística de los enfermos de palúdicas en Cartagena es la siguiente: Día 25: Enfermos anteriores 3,427. Invadidos, 21. Fallecidos, 3. Altas, 42. En tratamiento, 3,403.

Estos son los asistidos por el municipio.

Ayer se recaudaron por el concepto de consumos en los diferentes felatos de esta capital, 1,274 pesetas 86 céntimos.

Han sido citados á comparecer en las oficinas militares de esta Jefatura de zona D. Antonio Giménez Raya y D. Francisco Alcaráz López.

Mañana á las 4 de la tarde se entregará al Alcalde, por la Sra. y Sritas. de Murcia que tomaron parte en la función benéfica, el producto de esta.

La empresa del Teatro Amigos del Porvenir (calle de Florida Blanca) ha visto prácticamente lo difícil que se hace el planteamiento de los espectáculos por horas, principalmente por las condiciones arquitectónicas del edificio; y como ni aun á trueque de prudentes desembolsos, puede proporcionar al público las comodidades de que es merecedor, y que considera indispensables, se ha visto en la necesidad de organizar aquellos por el antiguo sistema.

Esta variación, reclama consiguientemente la prudencial alteración en los precios que han venido rigiendo hasta hoy; y desde luego se establecen los que á continuación se expresan, bajo cuya tarifa serán considerados los actuales abonados, toda vez que resulta beneficiosa para los mismos.

PRECIOS		
	Por abono	A diario
Platea sin entradas . . .	3 Ptas.	4 Ptas.
Butaca con id.	85	1
Silla con id.	65	75
Delanteras de baranda con id.	»	»
Entrada general	»	50

Los que deseen abonarse por el número de funciones que quedan del presente abono bajo las bases anunciadas pueden hacerlo en la Contaduría del Teatro, y en la imprenta de D. Anselmo Arques (Tr. Pta.).

El sábado á las 3 de la tarde se celebrará junta general extraordinaria en el Casino, para resolver sobre las dimisiones del Presidente, Contador, Secretario y dos vocales, las cuales esperamos no sean admitidas.

TEATRO DEL PORVENIR.

Funcionará el jueves 27 de Octubre de 1887.

Sensitiva, en 2 actos.—Ya somos tres, en un acto.

COMUNICADO

Mula 24 Octubre de 1887.

Sr. Director de La Paz. Muy señor mío: En el número 2.259 del periódico que tan dignamente dirige, he leído un suelto en el cual se ocupa de la administración Municipal de este pueblo, no para decir lo que realmente pasa, sino para pintar los desastres que el Ayuntamiento que tengo la honra de presidir, está cometiendo con los que son desafectos á la política actual.

Pues bien, sin querer entrar en detalles, pues soy poco partidario á exhibirme en la prensa, debo confesar únicamente los puntos que un amigo de esta le ha relatado.

Con respecto á la matrícula Industrial y de Comercio, el Alcalde y Secretario que la suscriben, no han hecho mas que copiar el Padrón de industriales, formado por el Sr. Inspector del ramo, de orden del Sr. Delegado de Hacienda, y si conservadores y reformistas que aquí son una familia figuran en ello, también lo figuran fusionistas y republicanos, al contrario de lo que venía sucediendo en los años anteriores.

El repartimiento de consumos á los habitantes del extrarradio se hace insostenible, como sucede con todos los

(1) Leída por la Sra. D. Ana López Peña-fiel en la función del domingo.

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Guerra.—Real orden resolviendo que es inadmisibile la demanda contencioso-administrativa presentada por D. Adolfo Salinas contra una real orden que desestimó la pretension del recurrente para que le fuera permutada por el grado de coronel la cruz roja de segunda clase que obtuvo por accion de guerra en Cuba.

Fomento.—Real orden aprobatoria del presupuesto adicional de las obras que se están ejecutando en la colegiata de Tudela, y disponiendo que se adjudiquen al contratista D. Blas Morte.

Otra aprobando la instruccion para el abono de indemnizaciones á los funcionarios de la Inspeccion administrativa y mercantil de ferrocarriles.

Instruccion á que se refiere la orden precedente.

NOTICIAS GENERALES

El Consejo de ministros verificado anoche en la Presidencia tuvo verdadera importancia, á juzgar por el resumen de asuntos tratados en el que se facilitó en la secretaria á la prensa.

Los ministros estuvieron muy reservados en facilitar noticias sobre las resoluciones adoptadas y especialmente sobre las de carácter politico, por cuya causa nos vemos en la precision de consignar las impresiones que á nuestro juicio merecen mayor crédito entre las muchas que anoche circularon en los centros politicos.

En primer término es de suponer que los ministros se comunicaron sus ideas respecto á las reuniones politicas de estos días y al examen de las declaraciones hechas por los señores general Lopez Dominguez y Romero y Roldo en el círculo reformista y el señor Cánovas del Castillo en el conservador.

Respecto de los dos primeros, nada nuevo han dicho que no estuviese publicado por sus órganos en la prensa, así es que sobre estos discursos no se detuvieron mucho los ministros.

Respecto á las manifestaciones del jefe del partido conservador, el punto concreto de oposicion fué en lo que dijo por este respecto á la cuestion de Marruecos y á lo que dió á entender en lo referente á reformas orgánicas del ejército.

Los ministros, en vista de los motivos que ha tenido el Gobierno para proceder con él lo ha verificado, adoptando medidas de pura prevision, y el resultado satisfactorio obtenido por la actitud en que se han colocado todos los Gobiernos extranjeros reconociendo nuestro derecho para velar por los intereses españoles en Marruecos, se manifestaron poco temerosos de cuanto diga en su día en las Cortes el Sr. Cánovas, y entonces aducirán las razones en que ha descansado el acuerdo del Gobierno, examinando qué politica exterior es más provechosa, si la del aislamiento ó el desvío de cuanto representa tradicion ó interés nacional, ó la de una prevision tan lejos de ser aventurera como de sustraerse á la vida y concierto de las demás naciones.

Respecto á las censuras sobre organizacion militar, cuando el Sr. Cánovas las exponga serán contestadas, rectificando los errores de suponer esos gastos crecidos cuando dentro de la cifra que el presupuesto consigna se puede atender á una organizacion del ejército y no consumir estérilmente lo que en la actualidad se consume.

Quedó aprobado definitivamente que las Cortes resanden sus tareas el 1.º de Diciembre, opinando en este punto los presidentes de las Cámaras como el Gabinete.

Se resolvieron varias competencias, siendo la más importante la referente al deslinde de atribuciones entre el comandante de la plaza de Ceuta y el gobernador de la provincia de Cádiz acordada por el alcalde de Ceuta la suspension de empleo y sueldo del secretario de aquel Ayuntamiento y confirmada la resolucion por el gobernador de Cádiz, consideró el comandante general de aquella plaza africana que dicha autoridad invadía sus atribuciones. Entablada la competencia, el expediente fué remitida en consulta al Consejo de Estado, y este

alto cuerpo informó decidiéndose en favor de la jurisdiccion civil, toda vez que el gobernador de Cádiz había intervenido en un asunto para nada relacionado con la cuestion de orden público, y por lo tanto ajeno á las funciones del comandante general.

El Gobierno, conformándose con el dictamen del Consejo de Estado, ha querido, sin embargo, conocer los fundamentos en que apoyó su reclamacion el comandante general, para no desautorizarle, sin darle, en este caso concre o.

El ministro de Ultramar dió cuenta de que, terminados los presupuestos de Filipinas y autorizado por S. M. el decreto para su planteamiento, está ya terminada la impresion de los mismos, y dentro de pocos dias serán publicados en el periódico oficial.

Se despacharon algunos expedientes administrativos de Gobernacion y Guerra sobre compras y adquisicion de material.

Se habló largamente de la forma en que ha de darse la subvencion prometida á la Exposicion de Barcelona, pero no se llegó á mas acuerdo sobre el asunto que al de nombrar una comisionaria regia que lo estudiase y propusiera lo que estimara procedente.

No se trató de combinacion de gobernadores, ni de la provision del gobierno del Banco Hipotecario, ni de las presidencias de seccion del Consejo de Estado, ni se ocuparon tampoco los ministros de designar la persona que ha de ocupar la vacante que existe de director de Administracion local.

Tambien parece se ocuparon los ministros de la cuestion de los alcoholes.

Antes del Consejo habian estado reunidos en la secretaria de Hacienda los ministros ponentes para resolver esta importante cuestion.

Al Consejo dieron cuenta detallada de cuantos datos ó informes pueden ilustrarle y de la solucion en principio propuesta.

Por los datos facilitados por la Direccion de Aduanas resulta un fenómeno bastante extraño, pues mientras los cosecheros y productores de vino se lamentan de la paralización del mercado y del saneamiento del producto, la cifra de exportacion de aquel líquido aparece en proporcion considerable.

Este hecho pone de manifiesto la existencia en gran escala de confeccionadores de vino, siendo presumible que por medio de mezclas artificiales en las que se emplea gran cantidad de alcoholes no obtenidos de la uva, se produce una buena parte del vino que se exporta, en daño del cultivador y en desprestigio de la mercancia, perjudicando la produccion agrícola del país.

A esta industria se dedican agentes de casas extranjeras, que encuentran la utilidad en el beneficio del empleo de alcoholes más baratos que el vino natural.

Con estos antecedentes, lo propuesto por el ministro de Hacienda, que parece adoptado en su esencia por la comision, consiste no solo en aplicar á los alcoholes que se importen los derechos arancelarios, sino establecer una nueva imposicion de tributacion interior, imponible en las mismas aduanas, con el propósito de que, adquiriendo el vino artificial confeccionado con alcoholes extranjeros mayor coste que la compra directa del cosechero, se prefiera acudir á los productores de vino del país, bajo el doble beneficio del importe de la adquisicion y de la bondad del producto, satisfaciendo por este medio exigencias sanitarias é interes de la agricultura.

Pero como cualquier disposicion que se adopte es bastante compleja, por lo que pueda afectar á los tratados de comercio existentes, dentro del principio, queda, segun nuestros informes, á cargo del ministro de Estado la redaccion del acuerdo.

La Comisaria Regia de la suscripcion nacional para las victimas de los terremotos de Andalucía ha publicado la cuenta del mes de septiembre.

Importa el cargo 300.524,72 pesetas y la data 32.753; los pagos ejecutados hasta fin de dicho mes ascienden á 5.676.604,06 pesetas.

En Bilbao se han nombrado comisiones con el encargo de realizar el proyecto de aquella invista villa de erigir estatuas en honor de los generales Espartero y Concha.

La consanguinidad matrimonial es origen de considerables defectos fisicos psiquicos, segun sabemos todos, y las últimas estadísticas lo demuestran de un modo palmario.

En París, de cada 1.000 sordo mudos, 23 por lo menos son procedentes de matrimonios consanguíneos; en Burdeos la proporcion es de un 23 por 1.000, y Lyon de un 23 á 25 por 100.

En Berlín, por cada 1.000 católicos, en los cuales es menos frecuente la consanguinidad matrimonial, se cuentan tres sordos mudos; por cada 10.000 protestantes, 6 afectos de sordo mudex, y 27 por cada 10.000 judíos; lo cual viene á probar que la sordo mudex está en relacion con el grado de facilidades que las leyes civiles y los ritos religiosos conceden á las uniones entre parientes.

En los Estados Unidos no ha mucho tiempo se han coleccionado magníficas estadísticas relativas á esta importante cuestion, recogidas en las casas de Beneficencia, de las cuales se deduce que son producto de matrimonios consanguíneos el 17 por 100 de los sordo-mudos, el 10 por 100 de los idiotas y el 7 por 100 de los ciegos que se albergaban en dichos establecimientos.

Un suceso misterioso ha ocurrido en el sitio conocido por el «Plantío», término de Casarabonela (Málaga).

De una de aquellas acequias sacaron casi ahogado á un joven de diez y ocho años de edad, que horas antes habia tenido una reyerta con su madre.

La opinion general es que el citado joven, bajo la desagradable impresion del disgusto recibido, se arrojó de cabeza en la acequia con ánimo de matarse. El declara que se cayó casualmente al subirse en los bordes.

Agitase en Navarra la idea de construir un ferrocarril que, uniendo á Irún con Pamplona, atravesase, por Santesteban y Uztama y envíe á Elizondo un ramal que sea la línea del Valle de Baztán.

Al efecto, Mr. Hamelain, director del ferrocarril de Irún á Euzaraza, ha verificado importantes conferencias con personas influyentes de la comarca.

Se va á establecer un tren expreso directo entre Valencia y Francia.

El Estandarte manifiesta que el consejo del Banco Hipotecario ha propuesto por unanimidad al Sr. Camacho para gobernador de dicho establecimiento.

La sesion de ayer sobre informacion agrícola fué tan escasa de interés como las anteriores.

El Sr. Fuentes ha hecho notar la necesidad de reducir los tributos que pesan sobre el cultivo, la viciosa organizacion del ministerio de Fomento, la urgencia de modificar los presupuestos en el sentido de economia y la conveniencia de no recargar con nuevos derechos arancelarios los artículos de primera necesidad.

El Sr. Rivas (D. Anselmo de) explicó la crisis por los adelantos y la manera de producir, y dijo que no es peculiar de la agricultura española, sino de todas las industrias y de todos los países.

Para el informante es la crisis el desequilibrio debido al exceso de produccion.

Anguró días muy tristes para el país, por hallarse en juego los capitales extranjeros en las obras públicas, y seguir el principio económico de buscar las cosas donde se produzcan más baratas.

La agricultura, en sus condiciones actuales, es para el Sr. Rivas un negocio ruinoso que subsiste por ser industria de ilusiones, pues el labrador achaca sus males á la sequía, á la escasez de la cosecha, y vive animado por la esperanza de resacirse de los perjuicios sufridos.

Dijo que el agricultor contribuye como si sus tierras estuvieran en el máximo de su produccion, y que el industrial disminuye su cuota con aparagar sus máquinas de vapor ó reducir los caballos de su fuerza. Esta desigualdad merece, á juicio del informante, que el Gobierno la estudie detenidamente y borre la injusticia que encierra.

Si la crisis ahonda y es preciso abandonar el cultivo de los cereales, vendrá la despoblacion con todos sus horrores.

Declaró insostenibles las tarifas de transporte por ferro carril, dados los

gastos más pequeños que origina la conduccion de los trigos extranjeros, incluso los de la India, á los puertos españoles, y especialmente á Barcelona, que es el principal mercado.

Afirmó que los derechos arancelarios tienden á equiparar con la extranjera la produccion nacional; que pedir proteccion para la agricultura no es pedir la luna, y que otorgarla es un acto de justicia en el Gobierno, que es el padrino de todos los grandes intereses del país.

El patriotismo, añadió, no puede consentir que se haga una ley que beneficie al extranjero y arruine á España. Si se quiere hablar contra la proteccion porque encarece el pan, alcense los tributos que pesan sobre la agricultura.

Se congratuló de las injustas frases consagradas por el Sr. Figuerola á los labradores que no titubeó en llamar indolentes y viciosos; porque sus palabras se imprimirán, y el país juzgará al libre-cambio por las afirmaciones de uno de sus más caracterizados adalides.

Manifestó que el libre-cambio no puede proteger al obrero porque arruina el trabajo nacional, y acaba con los jornales y los medios de subsistencia.

Terminó pidiendo el inmediato recargo de los derechos arancelarios sobre los cereales y la rebaja niveladora del impuesto de consumos que encarece los artículos de primera necesidad haciendo notar que la ruina de la ganadería se debe á la creciente importacion favorecida por los tratados de comercio.

(El orador fué aplaudido.)

El Sr. Diaz (D. Juan Bautista) dijo que en Brunete no se labran las tierras ni aún sin pagar rentas; que los agricultores iban de puerta en puerta demandando un préstamo de 200 reales y hasta de dos duros que por la miseria en que se encuentran no han podido pagar; que la tributacion es insostenible; que la usura va chupando la sangre del labrador privado de los beneficios de los Bancos agrícolas; que la situacion del país reclama la revision de los tratados de comercio, entre otros objetos, para impedir la inundacion del alcohol alemán; que entra principalmente por la frontera hispano portuguesa, y concluyó solicitando la proteccion más decidida y pronta para la agricultura y la ganadería.

El Ayuntamiento de Valls ha acordado crear una escuela de Artes y Oficios.

En Rivadavia, ha sido asesinado un sujeto habiendo sido detenido el agresor.

Dice un periódico que en los cementerios de Madrid se practican exhumaciones antes del plazo legal marcado para ello.

Subastas.—El 15 de Diciembre se subastará en la Direccion de Obras públicas y en todos los Gobiernos civiles de la Peninsula las de la carretera de Palma al puerto de Soller, seccion de Palma á la Torre d'en Huch, en 99.335'64 pesetas; las de la travesía de Rubí, correspondiente á la carretera de Molins de Rey á Caldas de Montbuy, en 20.299'86; las del puente de hierro sobre el Guadiana, en la de Herrera del Duque á la de Navahermosa á Logrosan, en pesetas 221.367'42; las de fábrica de los puentes sobre los rios de Alcolea, Cherin y rambra de Ugijar, en la de Ugijar á Adra, en 309.813'15; las del puente sobre el Góvora, en la de Valencia de Alcántara á Badajoz, en 398.047'62; las del sobre el Odiel, seccion de Mimbrea y el barranco de Santa Ana, en la de San Juan del Puerto á Cáceres, 103.327'39; las del trozo segundo de la seccion de Onteniente al límite de la provincia, en la de Casas del Campillo á Valencia á Villena, en 277.966'65 céntimos; las de los primeros y segundo de la de Pola de Labiana á Nava, en pesetas 553.840'56, y las del quinto de la de Villanueva de la Serena á Guadalupe, en 113.977'73.

El 1.º de Diciembre, en la Direccion de Instruccion pública, las obras de albañilería para la construccion de la Escuela de Industrias artísticas en Toledo, en 172.826,51.

Entre los variados procedimientos que los caseros ponen en juego, sacrificándose siempre por el bienestar de sus inquilinos, merece citarse el caso

ocurrido ayer en la calle de Viriato, en Madrid.

Habita el piso segundo de la casa núm. 7 una señora de 57 años, con su marido y la friolera de ocho hijos, motivo bastante para que el matrimonio ande siempre como Dios quiere (si es que el deseo de Dios consiste en hacer imposible la vida para muchos de los mortales) en el cumplimiento de las más apremiantes atenciones de familia tan numerosa.

Este mes el atraso habia tocado al casero, cuyas repetidas visitas no habian producido otra cosa que el disgusto consiguiente del matrimonio al verse en la imposibilidad de satisfacer el alquiler.

Ayer de mañana la señora y su marido salieron, como de costumbre, á sus ocupaciones. Poco despues de las cuatro de la tarde volvió á su casa la esposa, recibiendo la sorpresa de encontrar las habitaciones sin puertas ni ventanas.

El bueno del casero, aprovechando la ausencia de los inquilinos entró en el cuarto y descolgando maderas y vidrieras, lo dejó inhabitable, marchándose tan tranquilo y satisfecho.

La señora, en vista de la hazaña y ante la imposibilidad de dar albergue á su familia en sitio tan ventilado durante la noche, dió conocimiento del hecho á la autoridad; pero se ignora la eficacia del recurso, pues al oscurocer aún no se habia logrado dar solucion al conflicto.

En Shaughai se ha establecido un observatorio meteorológico magnético á cuyo frente está el P. Acebreus sabio y jesuita que ha prestado grandes servicios á la marina anunciando los tyfones tan frecuentes en los mares de la China.

La mayoría de los concejales del Ayuntamiento de Ondaroa han limitado sus cargos al solo anuncio de la salida para aquel punto de un delegado del gobernador de la provincia.

La sociedad de Salvamento de naufragos ha recibido cerca de 15.000 pesetas como donativo de la Republica Argentina, en muestra de gratitud por el salvamento que realizó en la isla de Recreo la tripulacion del crucero Infanta Isabel.

En la junta celebrada anteayer el Sr. Novo y Colson refirió el siguiente notabilísimo rasgo:

«Ayer me detuvo en la calle un caballero desconocido para mí, y cortesmente me dijo:

—Se que es V. secretario general de la Sociedad de Salvamento, y voy á hacerle entrega de una suma por en cargo de cierta persona que no quiere revelar su nombre. Ruego á V. tambien que no procure averiguar el mio. Ofrecí lo que deseaba aquel caballero, quien en el acto puso en mis manos 10.000 pesetas en billetes, alejándose sin darme tiempo para más preguntas.»

Habíamos perdido la costumbre de actos como este. Ahora, cuando se da misera limosna, se guñan al son de trompeta.

La Sociedad ha salvado en el último trimestre 50 vidas de naufragos y otorgado 32 medallas de premio. En total, desde su fundacion, 387 existencias salvadas, 400 medallas concedidas y 13.000 pesetas en metálico como recompensa á los salvadores.

Los Sres. Girona y Angoloti visitaron ayer al Sr. Sagasta para darle active la entrega de los dos millones de pesetas concedidos á la Exposicion de Barcelona habiéndoles ofrecido el Sr. Sagasta hacer cuanto de él dependa para satisfacer el deseo dichos señores.

Por el ministerio de Ultramar, ha sido denegada la peticion hecha por la Direccion del jardin de plantas de París para que se trasladase á aquella capital por poco tiempo la colonia filipina y carolina que ha figurado en la Exposicion de productos filipinos celebrada en Madrid.

En los días 5, 6 y 7 del próximo Noviembre tendrá lugar en Buitrago de la Sierra la tan renombrada feria de ganados que se celebra anualmente en aquella localidad, esperándose que esté mas animada por ser el mejor tiempo para los labradores por haber terminado las faenas agrícolas.

Parece que el Gobierno inglés ha de

cido llamar en breve de Egipto al 20 regimiento de husares que allí permanecía.

En su consecuencia el ejército de ocupacion quedará reducido á cuatro batallones de infantería, dos baterías de artillería, una compañía de ingenieros y algunos destacamentos auxiliares.

Los periódicos de Bilbao dan estos pormenores de la catastrofe ocurrida en el Nuevo teatro que se destruye en aquella capital, en la cual adelantó breve noticia el telégrafo.

Serían las seis de la tarde cuando un gran estruendo puso en alarma á los vecinos de las calles inmediatas, y bien pronto se supo que aquel estrépito fué producido por el hundimiento del escenario; que arrastró á unos cuantos operarios que trabajaban debajo de él y á otros que se hallaban á 23 metros de altura.

Terrible fué el espectáculo que el interior de la obra ofrecía en los primeros momentos oyéndose entre los materiales y escombros los ayes lastimeros de aquellos que aún estaban con vida.

De entre los escombros fueron retirados primeramente tres heridos: uno de ellos maestro carpintero belga, llamado Pedro Arrignes fué llevado á una botica próxima, donde le cosieron la abertura que tenía en la cabeza; un albañil llamado Julian pasó al hospital en muy mal estado, con dos costillas rotas, un ojo menos, varias lesiones y congestión pulmonar, y un carpintero con fuertes contusiones.

Quedaban otros sepultados entre los escombros. Primero apareció el cadáver de un carpintero de Bayona llamado Alfonso; despues de otro carpintero bilbaíno, y el sabado por la tarde el de otro carpintero llamado Julian Goicoechea.

Los primeros trabajos se practicaron con el temor natural de que continuasen los desprendimientos de la obra en la parte posterior del edificio, por haber quedado inclinados los pasadores ó viguetas de hierro, faltos del apoyo del muro caído y sujetos solo á la fachada trasera. Este temor se confirmó por haberle caído un ladrillo en la cabeza á uno de los militares que trabajaban en la extraccion de las victimas, rompiéndole una arteria de la frente.

Algunos operarios belgas se ocuparon en destruir el sábado parte de los muros que ofrecen peligro inminente, y parece que todos los muros interiores que forman el escenario, menos los de su boca, así como tambien la fachada posterior de aquel, han quedado agrietados y en estado ruinoso, por lo que habrá que derriarlos.

Sobre las causas del hundimiento se hacen muchas conjeturas; pero la mas admisible es que el muro tenía un gran elevacion y le faltaba apoyo en los muros laterales por no haberse recibido las piezas de union para formar el techo del escenario.

Refiérese que algunos de los operarios que estaban en la parte alta del edificio, observaron el movimiento del muro y tuvieron tiempo de escapar por la repisa, y uno de ellos, belga, bajó corriendo hasta el primer piso del teatro y se arrojó á la calle sin sufrir lesion alguna.

Hace dias se habló del Principe indiano Dhuleep-Singh como autor de una proclama publicada en la India inglesa, llamando á sus habitantes á la rebelion contra el poder inglés. El Principe ha protestado, negando en absoluto haber tenido parte alguna en la publicacion de esta proclama.

Sea de ello lo que quiera, creemos que no será inoportuno dar algunos detalles sobre su vida.

Dhuleep Sing es hijo y heredero de Bangt Singh: jefe de los Sikhs y Principe de Lahore.

A la muerte de éste, en 1839, su vida se hizo cargo del Gobierno en nombre de su hijo, y logró sostenerse en medio de continuas luchas civiles, hasta que ya próxima la mayor edad de Dhuleep, los ingleses se apoderaron de Lahore, llevándose á Londres á la madre y al hijo.

Este último recibió la educacion de verdadero gentleman y abjuró la religion musulmana; compró, con la pensión cuantiosa que le había señalado el Gobierno inglés, el castillo de Elvedon-Hall en Warwickshire, se casó con una inglesa y vivió en Londres como un gran señor hasta que quedó completamente arruinado.

Entonces se le ocurrió pedir al Go-

bierno inglés una indemnizacion de dos millones de libras esterlinas por los Estados que le habían sido arrebatados. Su peticion fué desechada y entonces se embarcó para la India, ocultando su propósito de ir á Lahore, su antigua capital. Detenido en Adén fue traído á Europa, quedando en libertad.

Durante algun tiempo no se oyó hablar de él, hasta que llegó á Moscon bajo el pseudónimo irlandés de Patrick Corsey, sin pasaporte y sin dinero, pues todo le había sido robado en la estacion de Berlin. Se le consintió vivir en Rusia por la influencia de Katkoff. Desde entonces, está refugiado en Moscon, y los ingleses temen que Rusia intente servirse de él para combatir á los ingleses en la India.

La terrible enfermedad de la lepra ha adquirido recientemente un gran desarrollo en la provincia de Alicante y especialmente en los partidos de Pego, Denia, Callosa, Villajoyosa y Concentana, según dijimos.

Resultando hasta ahora insuficientes las medidas adoptadas para combatir el mal, por el Ministerio de la Gobernacion se ha dictado una Real orden, fecha 20, inserta en la Gaceta de ayer en que se dispone:

Que se excite el celo del gobernador de Alicante para que, valiéndose de los subdelegados de Medicina de los distritos, renna y remita los datos exactos que se le tiene pedidos en circular de 14 de Marzo último.

Que prevenga á la Diputacion provincial que en la primera sesion que celebre, y de conformidad de con su acuerdo de Diciembre de 1878, determine lo que proceda, para que con la urgencia que es necesario, valiendo de cuantos medios y recursos le sugiera su reconocido celo, proceda á votar los recursos necesarios para edificar la leprosería, evitándose así el triste espectáculo que está dando la provincia con no acudir á tan ineludible obligacion:

Que para allegar recursos, y sólo con este objeto, en cuanto tienda á utilizar los que han brindado las Corporaciones municipales y los particulares, forme una junta auxiliar compuesta de los representantes de los Municipios y particulares que cooperen al objeto de favorecer la construccion del mencionado edificio.

Asimismo se dan las gracias al doctor D. Osvaldo Godina por el celo y diligencia desplegados en la investigacion que gratuitamente ha llevado á cabo, recorriendo los pueblos del Marquesado de Denia y estudiando la lepra según lo acredita en la apreciable Memoria que ha remitido á la direccion de Sanidad.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Paris 24.—La inquietud que inspira la próxima reunion de las Cámaras en las cuales deben tratarse varios importantes asuntos de Hacienda, y sobre todo el recelo de que el Gobierno pueda experimentar algun contratiempo, han influido un poco en la contratacion de la Bolsa de hoy, bajando el 3 por 100 francés á 81.82.

Esto no obstante, se nota una firmeza extraordinaria en el 4 por 100 exterior español que ha abierto á 63.18. Este valor es cada dia mas solicitado en los mercados de Paris y Berlin.

Londres 24.—El Times de esta mañana considera seguro el acuerdo de todas las potencias sobre la cuestion del Canal de Suez.

Este grave asunto, dice, puede considerarse, pues, completamente terminado.

Lisboa 24.—El ministro de Portugal en Tanger, no ha creído ya necesaria la permanencia en aquel puerto del cañonero portugués Nonga, el cual ha llegado á Lisboa.

Paris 24.—Ante el tribunal de policia correccional se verá mañana una curiosa causa formada contra dos personas que intentaron crear una especie de agencia destinada á la venta de condecoraciones nacionales y extranjeras. Este asunto es ageno al de la señora Limonzin, que tanto está llamando en estos momentos la atencion pública.

Paris 24.—Los republicanos moderados dicen que el viaje del Sr. Clemenceau al departamento del Var no ha dado el resultado que esperaba dicho hombre politico.

Dicen que sus ideas sobre el impuesto progresivo y sobre la separa-

cion de la Iglesia y del Estado no han encontrado resonancia ni aun entre los mismos radicales de Tolon.

Paris 24.—Segun noticias del periódico Paris, el Gobierno español se adherirá al convenio anglo francés sobre la neutralizacion del Canal de Suez.

Lisboa 24.—Los periodistas y hombres de negocios extranjeros que se encuentran accidentalmente en esta capital, han sido obsequiados hoy con un espléndido lunch á bordo del vapor Athenian, de la linea del Cabo de Buena Esperanza.

Con este motivo, el ministro de Negocios extranjeros de Portugal que asistía á la fiesta, ha pronunciado un brindis, congratulándose del desenvolvimiento de las relaciones internacionales con Portugal.

Esta noche se celebrará un banquete de 150 cubiertos en honor de nuestros ilustres huéspedes, al cual han sido invitados varios altos funcionarios portugueses.

Londres 24.—El jefe del partido liberal, Gladstone, sigue mejor de su ligera afeccion catarral, pero todavia no puede salir de su habitacion.

Londres 24.—Segun un despacho de Viena que publica The Times, toma proporciones alarmantes el movimiento revolucionario en la frontera servobúlgara.

Numerosos emigrados búlgaros están preparando una grande incursion en su país.

El mismo despacho acusa al ministerio servio de complicidad con Rusia para promover y fomentar la guerra civil en Bulgaria.

Las Palmas (Gran Canaria) 24.—Por el cable de la Compañia Nacional Española.—Han llegado numerosos forasteros á esta isla, con objeto de pasar aquí el invierno. Las fondas están llenas de gente.

El jueves pasó por este puerto el vapor que conduce á Génova á Masini y á otros artistas, los cuales se detuvieron aquí algunas horas, dando un concierto en el casino principal.

El célebre tenor italiano fué objeto de una verdadera ovacion.

Londres 24.—Continúa la agitacion en Irlanda.

Ayer ocurrieron violentas escenas en Woodford.

Los nacionalistas trataron de organizar un meeting á lo cual se opuso la policia, promoviendo un serio conflicto.

Uno de los agentes de policia se negó á hacer armas contra el pueblo.

ULTIMOS TELEGRAMAS

Paris 24.—Recibido el 25.—El ministro de Negocios extranjeros, señor Flourens, y el encargado de Negocios de Inglaterra, Sr. Hervey, han firmado esta tarde á las tres los convenios relativos á la neutralizacion del Canal de Suez y al Archipiélago de las Nuevas Hebridas.

Paris 24.—El general Ferron, ministro de la Guerra, desearia de complacer al de Hacienda y á la Comision de presupuestos, ha accedido á una nueva economia de nueve millones de francos en los gastos militares.

La cifra total de las economías que se introducen en Guerra sobre la cantidad primitiva fijada en tiempo del general Boulanger, asciende á 28 millones de francos.

La comision de presupuestos ha resuelto tambien suprimir por completo los fondos secretos.

Se cree que la Cámara no aprobará dicha supresion.

Paris 24.—El diputado bonapartista, Sr. Cuneo, suscitará mañana en la Cámara un debate acerca del tráfico de las condecoraciones, cuyo escandaloso asunto preocupa tanto en estos momentos la opinion pública.

Paris 24.—La prensa de esta noche cree que el ministro de Hacienda Sr. Rouvier presentará mañana en la Cámara el proyecto de ley relativo á la conversion del 4 1/2 antiguo.

Paris 24.—En la ceremonia verificada ayer en Bongival con motivo de aniversario del fusilamiento por los prusianos de tres ciudadanos franceses, se dieron gritos de viva Boulanger ¡viva Rusia! y ¡abajo los Césares! pronunciándose discursos contra los alemanes.

Paris 24.—Se anuncia que pronto será jubilado lord Lyons, que desde hace muchos años viene desempeñando el cargo de embajador de Inglaterra en esta capital.

Berlin 24.—El emperador Guillermo sigue muy bien de salud.

A pesar de su avanzada edad, hoy ha podido asistir á la cacería de Vergorode.

Paris 24.—Los periódicos italianos dan á entender que si Francia se niega á celebrar el convenio de comercio con Italia, esta potencia apelará al sistema de represalias, aumentando los aranceles de aduanas para los productos franceses.

Boletín comercial.

Carrion de los Condes (Palencia). El tiempo continua seco, y es de absoluta necesidad la lluvia para evitar que se pierda la semilla colocada en los terrenos sembrados.

Trigo a 75 rs. fanega, entrada 400 fanegas.

Centeno a 25 entrada 70.

Cebada a 22 entrada 160.

Avena a 15 id. a 20.

Habas a 35 id. 23.

Alubias a 50 de las grandes, entrada 260.

Garbanzos a 120 entrada 30.

Yeros a 34 entrada 30.

Harina de primera a 15 rs. arroba.

De segunda a 14'50.

De tercera a 13.

Harinilla a 19 rs. fanega.

Cabezuela a 13.

Salvados a 8'50.

Patatas a 3 rs. arroba.

Vinos a 10 rs. cántaro.

Cantalapiedra (Salamanca) La cosecha de cereales ha sido solo regular y aún no puede precisarse la de vino porque este se halla en fermentacion y aún no se ha practicado el aforo.

En algunos pueblos rayanos se sabe ya que ha sido pequeña la cantidad, pero buenas clases, entre aquellos se cuenta Fresno el Viejo Carpio, Tarazona de Valdevaloria y el mas distante, Madrigal de las Torres, pero en todos ellos están contentos de las clases.

El tiempo dominante es seco y no parece con tendencia á variar; la siembra parece que se ha hecho en regulares condiciones, pero de todos modos se desea por los labradores las lluvias otoñales que indudablemente son las que dan pan en esta tierra.

Como los negocios hasta el presente por lo que respecta á cereales han estado encalmados las existencias de trigo, cebada y algarrobas son grandes, pues que los precios están sumamente encalmados y con tendencia á la rebaja, los labradores estan tambien retraídos y no quieren ceder de sus pretensiones.

Hé aquí, pues, la cotizacion del mercado y veremos si en mi próxima es facil anotar precios de vinos y de los ganados boyal y de cerda.

Trigo caudal á 37 rs. fanega; centeno a 27; cebada a 23; algarrobas a 27; alubias a 80; garbanzos superiores a 142; id. regular a 130; id. medianos a 100, guisantes á 28.

Harina de primera a 16 rs. arroba; id. de segunda a 15; id. de tercera a 12; salvado de primera a 19 rs. fanega; id. de segunda a 11; id. de tercera a 10.

Patatas a 4 rs. arroba. Líquidos.—Aceite con derechos a 68 rs. cántaro; vino blanco a 16; idem tinto a 16; vinagre a 12; aguardiente anisado a 32; petróleo a 44 rs. los 18 litros.

Ganados.—Carneros de 48 a 50 reales cabeza; corderos a 26; lana negra fina a 49 rs. arroba.

Frómista (Palencia).—Tiempo muy seco, la sementera avanza y las aguas no descienden, lo cual contraria mucho á los labradores que dudan del nacimiento del grano.

Los precios del mercado sin variacion notable rigiendo los siguientes: Trigo a 38 rs. fanega; cebada á 23; yeros a 35, lentejas á 60; garbanzos superiores á 180; regulares a 100, muelas a 50.

Harina de primera a 16 rs. arroba; de segunda a 15; de tercera a 14; salvado de primera a 16 rs. fanega; de segunda a 12; de tercera a 8.

Patatas a 3 rs. arroba. Líquidos.—Aceite a 14 rs. arroba; vino blanco a 30 rs. cántaro; tinto a 8; vinagre a 34; aguardiente anisado a 50; sin anisar 32 petróleo a 80 reales caja.

Nava del Rey (Valladolid).—Se está terminando la siembra de trigo continuando el tiempo inmejorable.

Hay ofertas de 1.000 fanegas de trigo á 39 rs. las 94 libras y solo se han vendido 800 fanegas a 38 y 38'50 que dando los precios con tendencia firme.

En el mercado al detall han regido los siguientes.

Detall.
Trigo superior a 38'50 reales las 94 libras; id. bueno a 38.
Centeno a 24 las 92 libras.
Cebada a 24 rs. la fanega.
Algarrobas a 27.
Muelas a 46.
Garbanzos de 140 a 150 la fanega.
Harina de primera a 16.
Id. de segunda a 15.
Id. de tercera a 13.
Vino blanco nuevo a 17 rs. cántaro.
Id. viejo de 30 a 40.
Id. tinto a 12.

Cotizacion oficial del día 24.

FONDOS PUBLICOS.	Ultimo precio.	Movimiento	
		Asc.	Baja
Deuda perpetua al 4			
por 100 interior...	66 75	>	05
idem id. pequeños...	66 75	>	05
idem id. fin oriente...	66 75	>	05
idem id. fin próximo...	66 95	>	05
idem id. al 4 por 100 exterior...	68 60	05	>
idem id. pequeños...	69 00	35	>
Deuda amortizable al 4 por 100	83 40	25	>
idem id. pequeños...	83 45	05	>
Billetes hipotecarios de Cuba	00 00	>	>
D. C. al 5 por 100 y 1 por 100 am...	97 25	35	>
Anualidades de Cuba	00 00	>	>
Carpitas provisionales de Cuba	00 00	>	>
Obligaciones municipales	00 00	>	>
Obligaciones del Banco Hipotecario	00 00	>	>
Cedulas hipotecarias al 6 por 100	00 00	>	>
idem id. al 5 por 100	101 25	>	>
Acciones del Banco de España	414 50	50	>
Londres á 90 dias fecha	47 35	>	>
Paris á ocho dias vista	4 97	>	>

Boletín de la bolsa.

Madrid: Contado, 66'70.

Fin de mes, 66'70.

Próximo, 66'95.

Barcelona:

Interior, 66'75.

Exterior, 68'38.

Cambios sobre las plazas de la Península.

PLAZAS	Daño	Benf.	PLAZAS	Daño	Benf.
Albacete	0,50	>	Lorca	0,65	>
Alicoy	0,15	>	Lugo	0,25	>
Alicante	0,25	>	Málaga	0,20	>
Almería	0,25	>	Múrcia	0,25	>
Avila	0,50	>	Orense	0,15	>
Badajoz	0,40	>	Oviedo	0,25	>
Barcel.	0,15	>	Palenc.	0,25	>
Béjar	0,25	>	P. de M.	0,25	>
Bilbao	0,15	>	Pamp.	0,40	>
Búrgos	0,25	>	Ponte.	0,25	>
Cáceres	0,40	>	Reus	0,15	>
Cádiz	0,15	>	Salam.	0,25	>
Cartag.	0,30	>	S. Seb.	0,15	>
Castell.	0,50	>	Santid.	0,25	>
C. Real	0,50	>	S. Cruz		>
Córdoba	0,25	>	Teneri.	1,00	>
Coruña	0,25	>	Santiag.	0,25	>
Guena	1,25	>	Segovia	0,40	>
Ferrol	0,25	>	Sevilla	0,20	>
Gerona	0,25	>	Soria	0,75	>
Gijón	0,25	>	Tarrag.	0,25	>
Granada	0,25	>	T. de la		>
Guadal.	0,50	>	Reina	0,65	>
Haro	0,25	>	Teruel	0,25	>
Huelva	0,25	>	Toledo	0,50	>
Huesca	0,25	>	Tudela	0,50	>
Jaen	0,25	>	Valenc.	0,15	>
J. de F.	0,15	>	Vallad.	0,25	>
Leon	0,40	>	Vigo	0,15	>
Lérida	0,15	>	Vitoria	0,25	>
Linares	0,10	>	Zamora	0,40	>
Logroño	0,40	>	Zarag.	0,15	>

